

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 3 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 32 minutos,  
y se pone á las 7 horas y 26 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos Primo y Feliciano, en el monte Celio de Roma, en tiempo de los emperadores Diocleciano y Maximiano.

El martirio de san Vicente, diácono y mártir, en Agen de Francia.

Santa Pelagia, vírgen y mártir, en Antioquía.

San Maximiano, obispo, en Siracusa; del cual hace muchas veces memoria san Gregorio, papa.

San Ricardo, primer obispo de Andri en la Pulla; esclarecido en milagros.

San Columbo, presbítero y confesor, en Escocia.

San Julian, monje, en Edesa de Siria.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En Santa Magdalena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media de la mañana, á las nueve misa mayor cantada. Por la tarde á las siete habrá meditacion, estacion al Santísimo y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Vírgen del Rosario.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

La beatificacion de la venerable Inés de Beniganim.—Próxima llegada del Cardenal Arzobispo de Valencia.—Promocion á la púrpura del Jesuita Padre Mazzella.—China, Francia y la Santa Sede.—El duque de Braganza no vendrá á Roma.—Sacrilégio horrible.—Un *Te-Deum* en Santa Maria de Montserrat de Roma.—La *Asociacion de los Angeles* en Italia.—Nuestras misiones en Africa.—El resultado de las elecciones legislativas.

¡Ya tienen una nueva beata española! La Sagrada Congregacion de Ritos en la sesion que tuvo la mañana del 25 en el Vaticano en presencia de Su Santidad, decretó:

*Tuto procedi posse* y la Beatificacion de la venerable Inés de Beniganim, del proceso de cuya causa he hablado repetidas veces. La católica España, y particularmente la Archidiócesis de Valencia, se regocijarán á no dudarlo.

Al nombrar á Valencia recuerdo que su venerable Arzobispo, Cardenal Monescillo, vendrá á Roma dentro de unos pocos días para asistir al Consistorio, en el cual recibirá solemnemente de manos del Soberano Pontífice el capelo rojo cardenalicio. El señor Monescillo creo aceptará el alojamiento que se le ha ofrecido por el embajador señor Groizard en el palacio de España, y allí recibirá las acostumbradas visitas de sus Purpurados colegas, de los dignatarios eclesiásticos de la colonia española y de los caballeros romanos que deseen visitarlo personalmente.

Se recordará que en una de mis anteriores Revistas escribí: «Es probable que en el próximo Consistorio el Santo Padre prepare otra sorpresa.» Esta sorpresa ha llegado y ha sido agradabilísima. Tendremos en este Consistorio un séptimo Cardenal, en la persona del Rmo. Padre Camino Mazzella, de la Compañía de Jesus, profesor de Teología y prefecto de Estudios en la Universidad pontificia Gregoriana, hombre de piedad insigne, sabio consejo, gran doctrina y práctico conocimiento del mundo, habiendo tambien estado antes de profesor en Francia y en los Estados Unidos de la América Septentrional. Por esto la eleccion ha sido muy aplaudida en Roma por todos los que desean que se conserve bien alto el prestigio del Sacro Colegio de Cardenales y de la Santa Sede, por los amigos de la ilustre y benemérita Compañía de Jesus, y más, especialmente por todos aquellos que han tenido la fortuna de conocer y apreciar al P. Mazzella. Y este amor y esta estimacion por la Compañía de Jesus y por el

nuevo Cardenal, tengo la satisfaccion de poder decir que ha sido solemnemente manifestada por el Santo Padre en ocasion en que Su Santidad se abocó el sábado pasado con el referido P. Mazzella y con el Vicario general de la Compañía Rmo. P. Anderley. En esta circunstancia Su Santidad Leon XIII se complacía en recordar que El desde los primeros años de su juventud recibió la instruccion literaria civil, y religiosa de la célebre Compañía, y que, por lo mismo, desde entónces comenzó á amarla y estimarla; que este amor, fundado en la estimacion de la Compañía de Jesus, no se ha borrado ni disminuido en El, y que por esto quería darle ahora un público y solemne testimonio creando Cardenal de la Santa Iglesia al Padre Mazzella.

Este nuevo Cardenal nació en Vitulano, Arzobispado de Benevento, el 10 de Octubre de 1833, y entró en la Compañía de Jesus el 4 de Setiembre de 1857. *Vir robustus et validus* como se dijo del Cardenal San Carlos Borromeo, está él dotado de esquisita cortesía, y de un aire austero y nobilísimo que se compagina perfectamente con su elevada estatura. Habitará una parte del en otro tiempo *Albergo Costanzi* que escribí haber sido comprado recientemente por los Padres Jesuitas para Colegio Germano-Húngaro, que en la actualidad se está trasformando interiormente para acomodarle á los nuevos usos á que se destina.

Hace tres días se mandó á Francia una nueva nota por la Secretaría de Estado de Su Santidad sobre la cuestion suscitada por aquel gobierno referente al próximo establecimiento de relaciones diplomáticas, directas, entre el Vaticano y el gobierno imperial de China. Esta nota es firme y al par conciliadora, y tal vez sea la última; porque despues de un momento de injustificada irritacion y de encubiertas amenazas, parece que el gobierno frances ha comprendido la inutilidad de estas amenazas, y el daño que ocasionaría á la Francia una ruptura derelaciones con la Santa Sede. Creo próximo, por tanto, un acomodamiento sobre este asunto, cediéndose un poco por una y otra parte. La Santa Sede renuncia á mandar á Pekin un representante suyo con la categoría de Nuncio, limitándose á mandar un *Delegado Apostólico y Enviado extraordinario* ó un *Encargado de Negocios* que tenga sí el carácter diplomático, pero no la posicion de una Nunciatura Apostólica. La Francia, por su parte, abandona la *curiosapretension* que tenía de hacer comunicar al representante de la Santa Sede en Pekin con aquella Corte por intermedio de la *Legacion francesa*; lo cual habría puesto al representante del Papa poco menos que á la condicion de un dependiente oficial de la Legacion de Francia en Pekin.

Se había dicho y repetido por la prensa liberal que el duque de Braganza, recién casado con la princesa Amelia de Orleans, vendría á Roma con su esposa, por ser el sobrino del rey Humberto. Pero tengo noticias de que esto no sucederá, porque si esta augusta pareja viniese á Roma no podría médicos de aceptar la hospitalidad de la corte del Quirinal por razon de parentela. Mas este hecho expondría por necesidad á la jóven duquesa de Braganza al disgusto de no ser recibida por el Santo Padre. De aquí la renuncia de estos esposos reales de su viaje á Roma.

En la iglesia de Santa Maria *Supra Minerva* de los Padres Dominicos se ha cometido estos días un horrible sacrilégio. Un hombre impío, vestido decentemente, liberal, libre-pensador, que hasta ahora se ignora quien sea, se acercó con los demas fieles al altar para recibir la comunión. Cuando tuvo en la boca la Sagrada Partícula se la quitó de repente de la lengua, la mostró al pueblo en sus sacrílegas manos, escupiéndola, la arrojó despues al suelo, la pisoteó con su infernal pié y desapareció en seguida ántes que el pueblo, estupefacto de maldad tan horrenda, tuviese tiempo de hacer justicia. El párroco se apresuró despues á recoger devotamente la Sagrada Hostia infamemente insultada. Ahora se está

celebrando un solemne tríduo de desagravios. Hé aquí á donde ha llevado á Roma la impiedad revolucionaria y la licencia concedida á la prensa eminentemente anticristiana! Los hurtos sacrílegos y las profanaciones impías en nuestras iglesias son hoy más frecuentes que nunca y por lo general quedan impunes.

En la iglesia española de Santa Maria de Montserrat se cantó el domingo pasado un *Te-Deum* mandado celebrar por el Embajador Sr. Groizard con motivo del nacimiento del hijo de Doña Cristina.

Hanse establecido en algunas diócesis de Italia las *Asociaciones de los Angeles*. Diré alguna cosa de ellas porque pueden ser imitadas en otras partes.

La *Asociacion de los Angeles* está compuesta, bajo la direccion de los Párrocos ó de las Hermanas, de niños y niñas de 7 á 12 años. Su mision es decir en alta voz: *Bendito sea Dios*, ó bien, *Bendita sea Maria Santísima* cuando en la via pública tropiezen con algun desgraciado que blasfema; y si por desgracia en su casa el padre, un hermano mayor ó cualquiera otra persona de la familia blasfemase, que digan *Papa no blasfemeis*; hermano no blasfemes. Confiase de esta manera (y ya se han conseguido algunos frutos) que estas invocaciones ó estas súplicas dichas con la gracia propia de labios infantiles, servirán para impedir ó al menos para disminuir el horrible vicio de la blasfemia. Un llamamiento entusiasta á las madres cristianas ha hecho constituirse en algunos lugares *Asociaciones de estas*, muy numerosas con razon llamadas *de los Angeles*.

La Santa Sede en vista del desenvolvimiento que puede tomar la propagacion de nuestra fe en el Congo, gracias á las comunicaciones facilitadas cada vez más por las empresas comerciales políticas de la Europa en aquella vasta region africana, ha dividido el vicariato Apostólico del Congo en un vicariato y una Prefectura. El primero se ha restringido á los límites de las posesiones francesas, y la segunda la constituyen las posesiones portuguesas del Congo. Ha nombrado Vicario Apostólico al Rdo. P. Antonio Carrie; y Perfecto Apostólico al Rdo. P. Justo Jauri. El Vicario Apostólico tendrá su residencia en Luizolo, cerca de Stanley-pool, que ya es el centro principal de las misiones exparcidas en el Congo frances, donde no es pequeño el número de católicos.

—No se ha confirmado hasta hoy la prision de Mons. Taurin, Vicario Apostólica de Galla en el Harrar.

Tambien llegó la noticia de haber sido hechos prisioneros allí los viajeros italianos conducidos por el jóven conde Domingo Antonelli, (sobrino del difunto Cardenal Antonelli, Secretario de Estado de Pio IX); pero esa triste nueva ha sido desmentida oficialmente.

Todavía no se puede hacer un juicio exacto y seguro sobre el resultado de las elecciones generales para la Cámara italiana. Es cierto, sin embargo, que estamos bastante peor; escribiré con más conocimiento de causa en la próxima Revista. Entre tanto sepan que, á pesar del apoyo gubernamental, el diputado de la conciliacion Fazzari no ha resultado elegido.

Roma 27 de Mayo de 1886.—P.

(De *El Correo Catalan.*)

## SECCION NACIONAL

MADRID 5 DE JUNIO.

El proyecto de ley leído el miércoles en el Senado por el ministro de Estado prorogando los tratados de comercio hasta el año 1892, con las naciones cuyos convenios con España terminan ántes de esa fecha, y otro á Inglaterra el trato de nacion más favorecida, dice así:



A las Cortes: el propósito del gobierno de dar á las relaciones mercantiles de España con los países extranjeros una base segura y permanente formulada ya en el proyecto presentado á las Cortes en 31 de Diciembre último, se ha fortalecido con el trascurso del tiempo y el conocimiento de las necesidades y aspiraciones del país, manifestadas estas últimas por las indicaciones de sus representantes en ambos Cuerpos Colegisladores.

El régimen comercial de España y sus relaciones mercantiles con los diversos países, está regulado por voluntad expresa de las Cortes, por medio de tratados comerciales con las diferentes naciones que con ella han contratado. Pero estos tratados, lejos de ser uniformes en tres grupos: el primero comprende de los tratados que ya han espirado, pero continúan en vigor por mútuo asentimiento; el segundo, formado por la mayoría de los tratados, termina en 1887; y el tercero comprende el tratado con Francia, que se prolonga hasta 1892.

Y con añadir que el comercio con Francia representa más de la tercera parte del tráfico total internacional de nuestro país, dicho se está que este tratado es el que en realidad preside á nuestras relaciones mercantiles, y á cuya duracion y condiciones se han de asimilar por necesidad los de los demás países. Ninguna cuestion, pues, relativa á la proteccion y desarrollo de la industria se mezcila directa é inmediatamente en este asunto. Lo que el país ha estimado conveniente hacer para su industria, determinado está en el arancel y en lo que se llama la segunda columna. Con arreglo á ella entran en España la casi totalidad de los productos extranjeros, sin que produzca gran diferencia el origen y la nacion de donde proceden, toda vez que por el camino de Francia, de Bélgica ó de Alemania encuentran el de nuestro país en condiciones idénticas á los productos de esas naciones.

La consecuencia natural del anterior aserto es que España, lejos de tener interes alguno en cerrar la entrada á los productos de las demás naciones, lo tiene y muy grande en que dentro de las condiciones por ella fijadas y determinadas, todas las naciones y todos los países comercien dentro de su frontera, con lo cual, no sólo el consumidor y el industrial puede satisfacer sus legítimas aspiraciones de adquirir al mejor precio posible, sino que la produccion española se asegurará mercados que de otra manera quedarán cerrados para ella, con evidente perjuicio y con inusitada amenaza de la riqueza nacional.

Nada, pues, más natural y lógico que llevar todas nuestras relaciones mercantiles con los demás países al mismo plazo y período que se ha señalado para el comercio con Francia, dando así á la produccion española aquella firmeza tantas veces y con tanta insistencia reclamada, y sin la cual ni el comercio se desarrolla ni el capital se siente atraído hacia la industria.

Hubo además en las manifestaciones de la opinion antes mencionadas, una indicacion importantísima al señalar que todo el sistema comercial de España quedaba incompleto y defectuoso, si no se hacia extensivo el régimen general á aquella otra gran nacion que llegó á comerciar con España casi por la mitad de su tráfico total en tiempos anteriores á las desigualdades que hoy se trata de corregir y aun hoy lo hace por la cuarta parte. Esta indicacion, en la cual venían á condensarse aspiraciones de largo tiempo sentidas por el país, la estimó el gobierno en cuanto valía, y trató, durante el interregno parlamentario, de llegar á una convencion con Inglaterra, por la cual, terminando el estado de evidente desigualdad en que se hallaba colocada respecto á los demás países, se abriese á los vinos españoles de calidad inferior un mercado que de hecho, aun cuando no de derecho, les estaba cerrado desde el año 1862 en que se estableció la escala alcohólica.

Fundado en las ideas que quedan expuestas, y á fin de dar su satisfaccion á las necesidades respectivas veces formuladas, el ministro que suscribe tiene el honor de someter á las Cortes el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Se autoriza al gobierno para prorogar hasta 1.º de Febrero de 1892:

1.º Los tratados de comercio vigentes que espiran durante el año 1887.

2.º Aquellos otros tratados cuyo plazo ha espirado ya, pero que continúan en vigor por el consentimiento tácito de las partes contratantes.

Art 2.º Se autoriza igualmente al gobierno para conceder á Inglaterra el trato de nacion más favorecida con arreglo á las cláusulas y condiciones estipuladas en el convenio de 26 de Abril que queda ratificado en virtud de la presente ley.

Art. 3.º Las autorizaciones á que se refieren los dos artículos anteriores se entenderán dentro de los términos, condiciones y plazos del tratado de comercio con Francia, ratificado en 17 de Mayo de 1882. Madrid, 1.º de Junio de 1886.—S. Moret.»

— Dice *La Correspondencia* de antenoche:

«Parece ser que los ministros de Instrucción pública y de Comunicaciones de Francia, han acordado reconocer el vasconco, el breton y el provenzal como lenguas nacionales, y en consecuencia de tan trascendental resolucion, se ha ordenado que á los partes que circulen por las líneas telegráficas en dichos idiomas se les aplique la tarifa nacional francesa, y no la extranjera, cual sucedia hasta ahora.»

— Segun parte transmitido desde Roma á *El Imparcial*, el día 2 fué recibida por Su Santidad la peregrinacion tortosina á la que se dice se agregaron los Obispos de Orihuela y de Jaen.

— Hoy llegará á Madrid el Sr. Obispo de la Habana, primera Sede Episcopal que, segun *La Correspondencia*, ha de proveerse.

— Segun *La Crónica*, de Cádiz, á las instancias del señor Nuncio de Su Santidad se debe que el Canónigo señor Rancés haya aceptado el priorato de las Ordenes Militares.

— En Baltimore ha tomado el velo de monja de la Visitacion una biznieta de Jerónimo Bonaparte, rey de hecho que fué de Westfalia.

La nueva esposa de Cristo tiene veinte años, y admira por su hermosura.

— Cortamos de *La Union* de anoche:

«El reverendo señor Obispo de Pamplona ha enviado á la Casa-Misericordia de aquella capital 46 robos de alubias para los asilados.

No es esta la única vez que aquel virtuoso Prelado ha demostrado con rasgos análogos al presente su caridad y amor á los necesitados.»

— *La Epoca*, al dar á sus lectores la noticia de que Ruiz Zorrilla negocia en Londres un empréstito de dos millones de pesetas, dice anoche:

«Por lo demás, claro está que dos millones de pesetas son demasiados millones para un préstamo á los republicanos de España, y no nos perdonamos que no se nos ocurriese, al llegar el rumor á nuestros oídos, lo que al personaje del sainete de don Ramon de la Cruz:

— ¡Mi honor valia más de cien ducados!

— Ya te contentarás con dos pesetas.»

Pues por lo visto los zorrillistas no se contentan con dos pesetas, ni siquiera con dos millones de pesetas, toda vez que ayer se supo que aspiran á adquirir ocho millones de pesetas.

Y como los adquieran, mucho tememos que logren ganarse á no pocos alfonsinos, al menos de los que tienen á orgullo contar entre sus parientes á los liberales conocidos durante la penúltima guerra civil por el dictado de peseteros.

— Ayer se supo que había entrado en Cartagena la escuadra de instrucción al mando del Sr. Herrera, enablorando allí la *Numancia* la insignia de almirante.

El crucero *Navarra* se ha unido á la escuadra, y embarcará los guardias marinas que van de dotacion en la *Almansa*.

— El terror que se ha apoderado de un hombre mordido en Malagon por un perro rabioso ha sido tal, que se dice que el hombre anda vagando por el campo como una fiera salvaje.

— Lo que sigue está tomado de *El Labriego*, de Ciudad-Real:

«Anteayer en el correo llegó á esta capital una señora muy elegante y de *alto porte* que viajaba en primera clase.

Al bajarse del coche, dos agentes de la autoridad la pidieron cortesmente que se dejara prender, pues para ello tenían órdenes superiores.

La acompañaron al gobierno, donde conferenció con el señor gobernador, y ayer aún estaba detenida en la fonda, guardada por dos agentes de la autoridad.

La voz pública dice que guarda relacion esta detencion con un timo de 10.000 pesetas dado en Madrid en uno de estos días.»

*El Labriego* parece que se extraña de que una mujer elegante se encuentre complicada en un timo. Y no hay motivo de extrañeza.

Elegancia viene á ser sinónimo de moda, y los timos están de moda.

— Rápidamente adelantan los trabajos de la futura Exposicion universal de Barcelona.

El palacio de la Industria y Comercio medirá 70.000 metros cuadrados, sin contar con los edificios anexos destinados á palacio de la agricultura, gabinete de máquinas, pesca, primeras materias, electricidad, etc.

— A fines de 1885 el ejército de todas las naciones europeas contaba con un efectivo de 9.560.000 hombres, sin incluir los jefes, oficiales y Estado Mayor.

Este ejército, formado en doble línea de dos en fondo como para pasar revista, ocuparía una longitud de 6,020 kilómetros, y en línea de batalla el doble, ó sean 12,040 kilómetros.

Para pasar por el frente de esta línea de batalla de un extremo á otro, en tren expreso, sería necesario emplear cuatro días y diez y ocho horas.

A caballo sería menester galopar cerca de trece días.

El desfile en columnas no podría terminarse sino en veintisiete días.

— En una carta de Lisboa leemos:

«Ha muerto estos días aquí, en el jardín de Cármen la señora Miranda de Araujo, cuyo hermano del mismo apellido ha sido embajador de Portugal en las Cortes de Paris y Madrid. Por sus papeles y árboles de familia parece que se prueba, á pesar de la diversidad de los apellidos, ser última descendiente de nuestro famoso Miguel de Cervantes Saavedra, autor inmortal del *Quijote*. Así al menos lo he leído en estos periódicos.»

— La marina española, desde que el H. Barceló leyó sus cuartillas á la junta consultiva, se divide en dos escuadras: una de primera clase y otra de segunda.

La primera clase pertenece al número de los *entes posibles*; es decir, está en la mente del ministro, en sus cuartillas de papel y haciendo temblar á la misma Inglaterra, al surcar las columnas de nuestros diarios.

La escuadra de segunda clase, es esa coleccion de barcos ó cafeteras viejas que pintadas, remendadas y retocadas, se mantienen todavía á flote y que el día menos pensado las vamos á ver vendiéndose como hierro viejo y para leña, en el *Rastro* de Madrid, y en el *Jués Baratillo* y *Boquete* de Sevilla.

Figúrense nuestros lectores que en ella hacen el papel de acorazados las fragatas *Vitoria* y *Numancia*.

Y hay que notar, que si en la *Vitoria* no se puede fundar grandes ilusiones, mayormente, lo que es en la *Numancia* no se puede fundar ninguna, porque aunque desde el mes de Noviembre, su numerosísima dotacion cobra su gratificacion de embarque y para los efectos del presupuesto se supone que la *Numancia* puede andar, es lo cierto que despues que hace seis ó siete meses, su hélice, un gran bloque de cobre, se rompió en varios pedazos, la *Numancia* no anda.

De modo que la cacareada escuadra se reduce á la marina en proyecto, y á las chocolateras viejas existentes.

Pues para esto más valía callarse y no meter tanto ruido.

## GACETILLA LOCAL.

Pocas veces experimenta el corazon emociones tan tiernas, agradables y sorprendentes como las que recibimos anteayer, presenciando las funciones religiosas que con honor de su santo Patrono se celebraron en la iglesia de San Francisco por la Asociacion de las escuelas nocturnas gratuitas de San José.

Antes de las siete y media de la mañana entraron en aquel bien decorado y espacioso templo los niños de las cuatro escuelas, acompañados de sus respectivos maestros con tan buen orden y composura religiosa que desde luego revelaron una preparacion esmerada para ir á la casa de Dios y acercarse á participar del Pan Eucarístico. Cantaron á coro fervorosas plegarias que concentraron la atencion de todos, y fueron como un llamamiento del espíritu al acto sublime que iban á consumir.

Durante la misa, que celebró el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, ocupó el púlpito el Licenciado D. Matías Compañy, Pbro., dirigiendo sencillas instrucciones á los niños y oportunas reflexiones con que les enervorizó el corazon para recibir dignamente el Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo; y, despues de la comunión, recordó la sublimidad del misterio, de que el mismo Dios se haya hecho alimento de nuestras almas, y la imposibilidad de darle gracias que correspondan á tan grande beneficio. Sólo amando á Dios sobre todas las cosas, dijo, podeis en alguna manera serle agradecidos, y acaso será mucho amarle sobre todas las cosas siendo, como es, el Criador de ellas?

Otros cánticos de accion de gracias, despues de la misa, terminaron un acto tan consolador como la comunión de centenares de niños, con sus maestros y vocales de la Junta protectora.

A las diez y media se reunieron otra vez los niños, con mayor concurso del pueblo, y de Sres. de la Junta protectora presidida por el M. I. Sr. D. Luis Barbarin, dignidad de Chantre; celebró el M. I. señor D. Tomas Rullan asistido del M. I. Sr. D. Guillermo Puig, se cantó la misa por la música y niños acogidos en la casa de Misericordia, dirigidos por su habil maestro D. José Espinosa, y predicó el Licenciado D. Rafael Tous, cura ecónomo de S. Jaime.

Aunque el predicador viese ocupada una gran parte del centro de la iglesia por unos ochocientos niños, no quiso desatender al numeroso auditorio de adultos que habían acudido á recibir la enseñanza de la divina palabra; por esto despues de una rápida ojeada acerca del objeto de aquella solemne funcion religiosa, expuso y probó la importancia y necesidad de la educacion y de la instrucción, que la Iglesia ha protegido siempre la enseñanza, que en mu-



chas ocasiones ha sido la única depositaria de la ciencia, que no es amiga del oscurantismo, sino de la luz, y que no puede dejar de buscarla siendo la esposa de Jesucristo, que dice de sí mismo que es la luz, y la verdad y la vida. Terminó excitando á los niños á la concurrencia á las escuelas, á los padres para que envíen á sus hijos y cuiden de averiguar si en ello son obedecidos, y á todos en general á que coadyuven, cada uno con los medios que pueda, al sostenimiento de la buena educacion y enseñanza.

La música tan bien ejecutada como oportuna los coros de los niños dignos de ser escuchados hasta por las personas inteligentes, y el todo, tierno, instructivo y piadoso.

Festivo y entusiasta era el carácter de la reunion celebrada por la tarde, en el local que ocupa la escuela de la calle de los Olmos. Adornados los portales y las columnas con fresco mirto, y hermoas las paredes con sencillas colgaduras y trofeos, se destacaba bajo hermoso dosel un cuadro de San José, patron universal de la Iglesia y especial de las Escuelas gratuitas que toman su nombre. Sobre la mesa habia cuatro grandes pilas de camisas y pañuelos; otras de libros y paquetes de estampas, todo destinado á ser distribuido entre los niños como premios especiales; cuatro relaciones nominales de los niños asistentes á cada una de las escuelas, con expresion del número de premios obtenidos por cada uno durante el año escolar que acaba de transcurrir y orden de mérito relativo, y ejercicios de caligrafía, de composicion y de aritmética practicados por los niños cuyos nombres los suscribian.

Presidia el acto el Sr. D. Tomas Rullan, teniendo á su derecha al Sr. D. Luis Barbrin y al Cura-Ecónomo de San Miguel, y á su izquierda á los Ecónomos de Santa Cruz y de San Nicolas, con otros muchos señores protectores de las Escuelas sentados á uno y otro lado. Tambien concurrieron las familias de muchos niños de manera que ni de pié pudieron estar todos los asistentes en la sala donde habia colocadas unas mil y ciento ó doscientas personas.

Después de algunos animados cánticos en que los niños lucieron afinacion y armonía, acompañados por el piano y dirigidos por sus respectivos maestros, se leyó la cuenta de ingresos y gastos del año transcurrido, ascendiendo los últimos á quince mil reales, esto es, diez mil por los alquileres de los cuatro locales, y cinco mil por los gastos del material de enseñanza, que todo se entrega gratuitamente á los niños.

El Sr. Presidente dirigió al auditorio la palabra, que fué bien oída á pesar del aglomeramiento de tantos niños; expuso las grandes ventajas que se obtienen con el sostenimiento de estas Escuelas por la instrucción que los niños reciben, por la buena educacion que adquieren, y por las ocasiones de hacer y de recibir mal que se evitan. Estimuló á los niños á que asistiesen á ellas con puntualidad y constancia; á los padres recordó la obligacion de dar buena crianza á sus hijos, y que no pudiendo hacerlo por sí, deben enviarlos á las escuelas, y demostró cuán buena obra es la de contribuir al sostenimiento de las escuelas católicas. Dió las gracias á los jóvenes maestros, que sin retribucion ninguna y sólo por caridad, se dedican con tanto celo á la enseñanza de los niños. Recordó al distinguidísimo primer protector de estas Escuelas el Excmo. é Ilmo. señor D. Mateo Jaume (Q. S. G. H.) que fué Obispo de esta Diócesis, quien en vida les habia hecho grandes donativos y para después de su muerte les hizo una cuantiosa manda; y terminó manifestando abrigar la esperanza de que han de verse las escuelas muy concurridas y que no ha de ofrecer dificultades su sostenimiento, mayormente cuando nuestro Santísimo Padre Leon XIII las recomienda muy encarecidamente como una buena obra.

Procedió en seguida á la distribucion de premios consistentes en los objetos expresados y avellanas. Entre tanto se cantaron por los niños los himnos de las peregrinaciones de Lourdes, Lluch y Pollensa con mucha animacion y notorio acierto.

No pudimos ménos de participar de la ternura y del entusiasmo de los niños; y así como cada uno de ellos ha de recordar durante su vida la gran funcion del día de anteayer, tambien la recordaremos nosotros con el vivo deseo de que no decaiga tan saludable institucion.

Por el interes que tiene para todos nosotros cuanto se relaciona con el Sr. Obispo propuesto para esta Diócesis, y por el gusto con que estos feligreses oyen las palabras del futuro Pastor, transcribimos á continuacion el texto del telegrama con que el Ilmo. y Rdo. Sr. D. Jacinto M<sup>a</sup> Cervera ha contestado á la felicitacion de los Terciarios de San Francisco. —Dice así:

«Sr. D. Bartolomé Torrens Visitador: Agradecidísimo á la afectuosa felicitacion de ese Discretorio y Hermanos, los bendigo cariñosamente.»

El pasado domingo el religioso pueblo de Manacor dió una prueba más de su espíritu profundamente piadoso, con motivo de celebrarse las procesiones para lucrar el Jubileo Pontificio. El pueblo todo en masa tomó parte en este acto hasta el punto de que la interminable procesion no habia espectadores á su paso porque todos los fieles formaban en aquellas filas de devotos.

Iba delante el tabernáculo de Santo Domingo acompañado de los jóvenes alumnos y socios de los Obreros Católicos, seguían despues las hileras de hombres; luego el tabernáculo de la Purísima, que acompañaban los alumnos del Colegio instituto de aquel pueblo; detras el Rdo. Clero; y al final las mujeres, entre cuyas filas iba el tabernáculo de nuestra Señora del Rosario acompañado por coros de niñas. Los coros que acompañaban cada uno de los tres tabernáculos cantaban las preces del Santo Rosario en cantollano y en tono pascal, y, apesar de sus nutridas voces, el canto de los unos no llegaba á los otros coros por el largo trayecto que ocupaba aquella numerosa y compacta procesion. Hiciéronse las visitas pasando por las iglesias sin detenerse, porque no hay en Manacor templo alguno capaz de contener semejante concurso.

El acto fué sencillo, pero por todo extremo imponente y edificante.

Nuestros colegas dicen que D. Rafael Tous, Ecónomo de San Jaime, ha presentado la dimision de su cargo, que esta dimision le ha sido admitida, y que se ha hecho el nombramiento de nuevo Ecónomo á favor de D. Juan Ripoll Pbro. Ademas adelantan que la causa de este cambio es tener que acompañar el señor Tous al nuevo Obispo de Orihuela para ayudarle en su cargo pastoral.

Durante el mes de Mayo último, en el mercado del Carbon se pesaron 18.280 kilogramos de dicho artículo, y se recaudaron 36 pesetas 56 céntimos.

Segun dice *El Diario*, los trescientos y pico de duros que se hurtaron en una casa del arrabal de Santa Catalina, calificando de misterioso el delito, han sido devueltos por vía de confesion á su dueño, á quien los entregó el Sr. Cura de San Magin,

Esta mañana en la calle de Berard un perro de presa que iba suelto y sin llevar bozal, ha acometido á un mozalvete clavándole los dientes en el brazo izquierdo. El joven, como era natural, ha recibido un gran susto.

¿De este modo se respeta y cumple el bando recientemente publicado por el Sr. Alcalde accidental?

Señores Municipales, es necesario desplegar un poco más de celo y vigilancia en hacer observar las acertadas disposiciones que para la seguridad pública tuvo á bien dictar el Sr. Lladó con respecto á los abusos que cometen los dueños de la raza canina.

La Sociedad económica de amigos del país en su última sesion nombró socios de mérito á los señores D. José María Quadrado, D. Alvaro Campaner y Fuertes, D. Jerónimo Rosselló, D. José Rullan Pro., D. Eusebio Estada y D. Manuel Marques Pérez.

Felicitemos á estos esclarecidos compatriotas por este honroso nombramiento, y á la mencionada Sociedad por tan acertado acuerdo.

El Sr. D. Emilio Banqué en un atento B. L. M. que ha dirigido á nuestro Director, le ofrece su nuevo y espacioso local destinado á exposicion de pianos, situado en el entresuelo de los almacenes de su señora madre. Al mismo tiempo le invita para que asista á la velada musical que con motivo de inaugurarse la expresada exposicion se verificará esta noche á las ocho y media.

Por encargo de nuestro Director no podemos ménos de agradecer al Sr. Banqué la fina atencion que le ha merecido, y le deseamos el más satisfactorio éxito en esta clase de exposiciones, por ser del gusto de los filarmónicos.

Con satisfaccion vemos que desde hace algun tiempo se han renovado algunos empedrados de las calles. Pero todavía falta mucho que hacer en este ramo para llevar á cabo las mejoras que son de suma necesidad en los pisos de esta capital. Una de las calles que más perentoriamente lo reclaman por su mal estado, es sin duda la de Berard; y por lo mismo la recomendamos á la Comision de empedrados, ó al ménos que haga retirar los montones de piedra que en ella existen, pues no son otra cosa que sucios y asquerosos estercoleros que en la estacion que atravesamos pueden contribuir á alterar la salud entre los vecinos.

Ha fallecido despues de una larga enfermedad y de inveterados achaques el anciano Sr. Cura Párrroco de Muro, religioso exclaustro del convento de Mínimos de aquel pueblo.

Dios le habrá acogido en su gloria para recomendarle sus largos padecimientos y asiduos trabajos en su difícil ministerio.

Ayer fondearon en este puerto el bergantin goleta *Mazagan*, patron D. Rafael Mátas, procedente de Barcelona, con efectos; el laúd *San José*, patron D. Bartolomé Vadell, de Ibiza, con avena; y la polacra golota *Lareño*, patron D. Antonio Castañer, de Marsella.

Se despacharon el laúd *San Antonio*, patron D. Bartolomé Enseñat, para Gandía, con lastre; el vapor *Bellver*, capitán D. Pedro Aulet, para Oran, con lastre; y el vapor *Nuevo Mahónés*, capitán don Miguel Tuduri, para Mahon, con la correspondencia, 23 pasajeros y carga.

Esta mañana, precedidas de fuertes detonaciones, han caído ligeras lluvias en esta ciudad. El cielo se ha cubierto de densas nubes, y á la hora en que escribimos, presenta mal cariz.

La academia bibliográfico-mariana de Lérida ha publicado el programa del certámen literario y artístico que se ha de celebrar el día 17 de Octubre de 1886, que recomendamos á los literatos y artistas de esta capital por si gustan tomar parte.

En él se han de adjudicar los premios siguientes: Una cítara de plata al autor de la mejor leyenda en castellano, sobre alguno de los hechos religiosos realizados por la intercesion de Nuestra Señora de la Asuncion de Elche.

Una lira de plata al autor de la mejor oda en castellano, dirigida á la misma Señora.

Un lirio de plata al autor de la mejor poesia castellana en que se refleje más la ternura de sentimiento hácia la Santísima virgen.

Una azucena de plata al autor de la superior poesia catalana ó castellana, prefiriéndose la primera en igualdad de circunstancias, que cante á la Santísima Virgen, en el misterio de su Inmaculada Concepcion.

Una pasionaria de plata y oro al autor de la mejor poesia castellana ó catalana, de carácter original y legendario, con libertad de metro, en que se canten los dolores de María santísima.

Una cifra ó anagrama de plata al autor de la mejor exposicion en verso castellano, del Salmo LXXXVI: *Fundamenta ejus in montibus sanctis*, aplicado á la santísima Virgen.

Un riquísimo busto de Pío IX al autor de la mejor elegía dedicada al inmortal Pontífice, considerado como devoto de María.

Un rosario de oro al autor de la mejor leyenda en castellano ó catalan, prefiriéndose esta última en igualdad de circunstancias, que cante algun hecho milagroso, realizado por intercesion de la santísima Virgen bajo el título del Rosario.

Una escribanía de plata al autor de la mejor Memoria histórico-descriptiva, en prosa, del santuario é imagen de nuestra señora de la Asuncion patrona de Elche.

Una medalla de plata al autor del mejor trabajo en prosa, con libertad de eleccion en la forma, en que mejor se desarrolle el tema de: La influencia de la devocion del Santísimo Rosario en el mejoramiento del individuo, de la familia y de la sociedad en general.

Un caballete con paleta y pinceles de plata al autor del mejor boceto al óleo, en que, con libertad de tamaño, pero no excediendo de un metro en su mayor extension, se represente al rector de Caralps de rodillas ante la cueva en que estaba la veneranda imagen de Nuestra Señora de Nuria, con la cruz, olla y campana.

Una lira de plata y oro á la más inapirada Salvé, compuesta para órgano ó armonium, tiple y bajo, á propósito para ser cantada por la Escolanía de la Academia en la funcion de los sábados.

Ademas de estos premios se adjudicarán accésits y diplomas de honor.

Los trabajos deberán dirigirse á D. José A. Brugat, Presbítero, director de la academia, Palma, 27, principal, Lérida; debiendo llegar á su destino ántes de las diez de la noche el día 15 de Setiembre próximo.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona, el vapor *Palma*, con 38 pasajeros y mercancías.

Hemos recibido el número 6 del Tomo III (segunda época) del *Museo Balear*, cuyo sumario es el siguiente:

Discurso del R. P. Miguel Mir, S. J. con motivo de su recepcion en la Real Academia Española. — Veu des cor ó la Margalida, per D.<sup>a</sup> Manuela de los Herreros de Bonet. — Els dos Juanots (acabament), per don Francesch Casasnovas y Mir.



